
 

Protokoll   über   die   Sitzung   des   Ortsbeirates   Weststadt   vom   19.10.2016 
 
Beginn:  18:00   Uhr 
Ende: 20:00   Uhr 
 
Ort: Büro   des   Ortsbeirates,   Friesenstraße   29 
 
Anwesend: Susanne   Herweg Vorsitzende,   entsandt   durch   die 

CDU‐Frakѷon 
Hans‐Jürgen   Naumann 1.   Stellvertretender   der   Vorsitzenden,   entsandt   durch   die   SPD‐ 

Frakѷon 
Markus   Rein ordentliches   Mitglied,   entsandt   durch   die   SPD‐Frakѷon 
Sebasѷan   Keller ordentliches   Mitglied,   entsandt   durch   die   Frakѷon   DIE   LINKE 
Guenter   Ungureanu stellvertretendes   Mitglied,   entsandt   durch   die   CDU‐Frakѷon 
Peter   Schult stellvertretendes   Mitglied,   entsandt   durch   die   SPD‐Frakѷon 
Andrea   Kohlmann stellvertretendes   Mitglied,   entsandt   durch   AfD‐Frakѷon 
 
Dietmar   Benecke Gast,   Polizei   Schwerin 

 
Tagesordnung: 
 

1.   Begrüßung,   Eröffnung   und   Feststellung   der   Beschlussfähigkeit 
2.   Protokollbestäѷgung 
3.   Entscheidung   Verwendung   BUGA‐Miᘵ�el   aufgrund   der   vorliegenden   Anträge 
4.   Ferѷgstellung   Treppe   Wossidlo‐/Lübecker   Straße 
5.   Verkehrsführung   Miᘵ�elweg 
6.   Beschluss   Haushaltssatzung 
7.   Beschluss   Straßen‐   und   Grünflächensatzung 
8.   Beschluss   Klimaanpassungskonzept 
9.   Beschluss   zum   Unterhaltungskonzept   der   Straßen‐Nebenanlagen   für   die 
               Landeshauptstadt   Schwerin 
10.   Weiterarbeit   offene   Punkte/Sonsѷges 

 
 
 
Protokoll: 
 
zu   TOP   1:    Susanne   Herweg   begrüßt   die   Anwesenden   und   stellt   die   Beschlussfähigkeit   fest.   Als   weiterer 
Tagesordnungspunkt   wird   ein   Beschluss   zum   Unterhaltungskonzept   der   Straßen‐Nebenanlagen   für   die 
Landeshauptstadt   Schwerin   in   die   Tagesordnung   aufgenommen.   Dieser   ist   oben   bereits   berücksichѷgt. 
 
zu   TOP   2:    Das   Protokoll   der   letzten   Sitzung   wird   ohne   Änderungen   bestäѷgt. 
 
 
 



 

zu   TOP   3:    Zur   Beratung   und   Absѷmmung   liegen   insgesamt   4   Anträge   verschiedener   Antragsteller   vor. 
 

a) Frau   Morgenstern   ‐   2‐3   Bänke   mit   Rückenlehnen   jeweils   an   Aussichtspunkten,   ohne   Kostenangabe 
 
Der   Ortsbeirat   beschließt,   die   Entscheidung   über   die   Zuwendung   für   diesen   Antrag   zu  
verschieben.   Es   sollen   nach   Möglichkeit   mit   der   SDS   geeignete   Orte   gefunden   werden.   Auch   soll  
bei   der   anstehenden   Stadᘵ�eilkonferenz   der   Dialog   mit   den   anliegenden   Vermietergesellscha宖�en 
gesucht   werden. 

 
b) Westclub   One   ‐   mobiler   Basketballkorb   mit   2   Bällen   488,90€ 

 
Der   Antrag   wird   einsѷmmig   angenommen.  

 
c) KiTa   Regenbogen   ‐   Balancierbalken   1368,62   € 

 
Der   Antrag   wird   einsѷmmig   angenommen. 

 
d) Freiwillige   Feuerwehr   Miᘵ�e   ‐   4   Einzelanträge,   Gesamtsumme   ca.   2650,00   € 

 
Die   Anträge   “Bekleidung   Freiwillige   Feuerwehr   ‐   Kinder”,   “Bekleidung   Freiwillige   Feuerwehr   ‐  
Jugend”,   “Beschaffung   Bierzeltgarnituren”   und   “Beschaffung   Gefriertruhe”   werden   einsѷmmig 
angenommen 

 
zu   TOP   4:    Herr   Rein   gibt   den   Hinweis,   dass   aus   seiner   Sicht   die   Nutzung   der   Treppe   für   ältere   Personen   nicht 
zu   bewälѷgen   ist,   da   der   Winkel   zu   steil   ist.   Verschiedene   Bürger   haben   diese   Meinung   in   Gesprächen   mit   ihm 
bestäѷgt.   Frau   Herweg   merkt   an,   dass   auch   für   sie   die   aktuelle   bauliche   Lösung   nicht   zufriedenstellend   ist. 
Weiterhin   gibt   sie   zur   Informaѷon,   dass   der   Behindertenbeirat   zufrieden   sei. 
 
zu   TOP   5:    Herr   Schult   erläutert   die   Situaѷon   der   Verkehrsführung   im   Miᘵ�elweg   vor   der   Umwandlung   in   eine 
Einbahnstraße.   Es   gab   eine   ausreichende   Anzahl   an   Parkplätzen   für   die   Anlieger   der   Kleingartenanlage   und 
keinerlei   Probleme   zwischen   Fußgängern,   Radfahrern   und   dem   fließenden   Verkehr.   Nach   der   Umwandlung   in 
eine   Einbahnstraße   stehen   nun   durch   die   Schaffung   von   Parktaschen   auffallend   weniger   Parkplätze   zur 
Verfügung.   Weiterhin   wird   bemängelt,   dass   der   neu   angelegte   Fußweg   große   Unterschiede   in   der   Breite 
aufweist. 
 
Es   wird   darauf   hingewiesen,   dass   der   Verkehr   als   Einbahnstraße   die   Anfahrt   der   Kameraden   der   Freiwilligen 
Feuerwehr   zum   Einsatz   erheblich   verlängern   wird.   Der   Einzug   der   Freiwilligen   Feuerwehr   in   ein   dem 
Miᘵ�elweg   angrenzendes   Gebäude   steht   in   Kürze   bevor. 
 
Der   Ortsbeirat   stellt   fest,   dass   die   von   der   Verwaltung   genannten   Gründe   für   die   Maßnahme   nicht   die 
Zusѷmmung   des   Ortsbeirates   erhalten   haben   und   auch   nicht   den   Wünschen   des   Ortsbeirates   entsprechen.   Es 
besteht   der   Wunsch   zur   Einladung   eines   Mitarbeiters   der   Verwaltung,   um   gemeinsam   über   dieses   Thema   zu 
beraten. 
 
 
 



 

zu   TOP   6:    Es   findet   eine   Vorberatung   zur   Haushaltssatzung   staᘵ�.   Keine   weiteren   Bemerkungen. 
 
zu   TOP   7:    Die   Satzung   wurde   zur   Kenntnis   genommen. 
 
zu   TOP   8:    Das   Konzept   wurde   zur   Kenntnis   genommen 
 
zu   TOP   9:    Dem   Konzept   wurde   vom   Ortsbeirat   einsѷmmig   zugesѷmmt. 
 
zu   TOP   10:  
 

‐ Illegales   Parken   in   der   Willi‐Bredel‐Straße:   zusätzlich   zur   anonymen   Kontaktaufnahme   mit 
dem   Ortsbeirat   hat   die   Verwaltung   persönliche   Miᘵ�eilung   per   E‐Mail   erhalten.   Von   Seiten   der 
Verwaltung   wird   einer   Lösung   des   Problems   nachgegangen 

 
‐ Aufstellen   eines   Brie䐕�astens   in   der   Lessingstraße,   Höhe   Edeka‐Markt:   ein   Antrag   der 

Verwaltung   ist   zur   Zeit   bei   der   Deutschen   Post   in   Bearbeitung 
 

‐ Vorstellung   der   Kriminalstaѷsѷk   durch   Herrn   Erhart   (Sitzung   vom   September   2016):   Frau 
Herweg   teilt   den   Wunsch   von   Herrn   Erhart   mit,   die   Präsentaѷon   der   Kriminalstaѷsѷk   für 
mehrere   Ortsbeiräte   zusammenzulegen,   um   so   Zeit   zu   sparen.   Eventuell   könne   man   sich   im 
nächsten   Jahr   im   Polizeipräsidium   treffen.   Frau   Herweg   merkt   an,   dass   die   Vorstellung   zum 
Beispiel   mit   den   Beiräten   aus   Lankow   und   Neumühle   sta൷inden   kann.   Es   sollte   dann   jedoch 
analog   zu   anderen   Informaѷonsveranstaltungen   ein   zentraler   Ort   für   alle   drei   Gremien 
gefunden   werden   (z.   B.   Neumühler   Schule,   Goethe‐Gymnasium,   o.   ä.) 

 
‐ Umzug   der   Freiwilligen   Feuerwehr   in   den   Miᘵ�elweg:   der   Ortsbeirat   wünscht   ein   Treffen   mit 

einem   oder   mehreren   Verantwortlichen   der   Freiwilligen   und/oder   Berufsfeuerwehr,   um   über 
die   Pläne   zu   den   anstehenden   Umzügen   der   beiden   Wehren   in   die   Weststadt   informiert   zu 
werden 

 
‐ Stadᘵ�eilbegehung:   Frau   Herweg   bespricht   die   Anmerkung   aus   dem   Protokoll   der   letzten 

Sitzung.   Es   sollen   problemaѷsche   Punkte   und   Bereiche   im   Stadᘵ�eil   durch   die   Mitglieder   des 
Ortsbeirates   vorgeschlagen   werden.   Im   Frühjahr   sollen   diese   dann   gemeinsam   besichѷgt 
werden 

 
‐ Berücksichѷgung   bei   zukün宖�igen   öffentlichen   Bauvorhaben   in   der   Weststadt:   Frau   Herweg 

teilt   den   Wunsch   mit,   dass   bei   Bauvorhaben,   die   in   Zukun宖�   in   der   Weststadt   geplant   sind,   die 
Schaffung   eines   Stadᘵ�eilcafés/Stadᘵ�eiltreffs   berücksichѷgt   werden   möge 

 
‐ Gespräch   mit   der   Verwaltung   zum   Bereich   Lessingstraße/Bertolt‐Brecht‐Straße/ 

Willi‐Bredel‐Straße/Johannes‐R.‐Becher‐Straße:   In   Zusammenhang   mit   den   in   TOP   5 
genannten   Punkten,   soll   mit   der   Verwaltung   auch   über   geplante   Bauvorhaben   in   den 
Schulbereichen   (Goethe‐Gymnasium,   John‐Brinckmann‐Schule)   sowie   bei   der 
Verkehrsführung   gesprochen   werden 

   



 

‐ Sitzung   im   Dezember:   die   Sitzung   des   Ortsbeirates   soll   nach   Möglichkeit   im   Westclub   One 
sta൷inden 

 
 
 
 
 
 
__________________________  __________________________ 
gez.   Susanne   Herweg gez.   Sebasѷan   Keller  
1.   Stellvertreter   der   Vorsitzenden Protokollführer 
 


